

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PREPARAN REFORMAS CONTRA LOS DEUDORES EN QUERÉTARO

Por Karen Munguía

Los Poderes Legislativo y Judicial alistan varias reformas para tres leyes del estado como parte de las reformas secundarias para la conformación del Registro nacional de deudores alimentarios en México, informó Mariela Ponce Villa, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia. La magistrada comentó que se trata de reformas a la ley orgánica del Poder Judicial de Querétaro, al Código Civil del estado y a la Ley de los derechos de niñas, niños y adolescentes del estado; recordó que primero será necesario que se conforme el registro nacional para posteriormente realizar las adecuaciones a las legislaciones locales. “No, nosotros estamos esperando a que ya esté el registro nacional, porque como Tribunales Superiores de Justicia estamos obligados a suministrar la información. Nosotros somos quienes vamos a alimentar este registro, pero aún no existe”, indicó. Ponce Villa recordó que ha tenido varios acercamientos con la legisladora panista Mariela Morán, presidenta de la comisión de familia y derechos de las niñas, niños y adolescentes, quien organizará un foro este martes 21 de noviembre en la LX Legislatura respecto al tema. “Ya el sistema DIF nacional emitió los lineamientos a partir de los cuales se va a construir el registro nacional de deudores alimentarios, pero todavía no está el registro, eso está a cargo del DIF nacional y estamos en los tiempos que establecen los artículos transitorios del decreto de reforma de la Ley general de los derechos de niñas, niños y adolescentes”, agregó. Ponce Villa reiteró que el registro nacional dependerá del DIF nacional y recordó que, con base en los artículos transitorios del decreto emitido, se cuenta con 300 días hábiles para hacer las reformas correspondientes. De igual manera, refirió que ya se firmaron los convenios de colaboración con el **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)**, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del estado (TEEQ) para informar sobre si alguna de las personas interesadas en contender es o no deudora alimentaria. “Nosotros tendríamos que informar, si nos requieren, de alguna persona que se encuentre, que quiera registrarse como candidato, si está como deudor alimentar. Nosotros ya firmamos convenio con el Instituto Electoral, con el INE delegación aquí Querétaro, con el Tribunal Electoral para suministrar la información si nos la requieren”, indicó.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/preparan-reformas-contra-los-deudores-en-queretaro-11033687.html>

<https://news.eseuro.com/local/2614505.html>

INFORMACIÓN ELECTORAL

345 VOTARON DE FORMA ANTICIPADA

En Querétaro, 345 personas han solicitado su voto anticipado para la jornada del 2 de junio de 2024, detalló Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores, quien reiteró el llamado a tramitar y actualizar su credencial para votar. De acuerdo con el artículo 141 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, tienen esta posibilidad las personas con alguna discapacidad física o impedimento, que soliciten la credencialización en su domicilio, al igual que el voto anticipado. (P 2)

PIDE GILBERTO REGLAMENTAR REVOCACIÓN DE MANDATO

El senador Gilberto Herrera propuso que se reglamente la figura de la revocación de mandato en el estado, a través de la generación de una ley en la materia que permita que el gobernador pueda someter a ella su permanencia en el cargo. En una carta enviada al gobernador Mauricio Kuri, entregada en la Oficialía de Partes de la Secretaría Particular, le solicita “que de inmediato realice todos los actos tendentes a crear una Ley de Revocación de Mandato para el Estado de Querétaro, para que los subsecuentes gobernadores sean sometidos a revocación de mandato”. (DQ 9)

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

QUERÉTARO, UN PILAR PARA LA CAMPAÑA DE XÓCHITL GÁLVEZ: CLAUDIO SINECIO

Tras el registro de Xóchitl Gálvez como coordinadora del Frente Amplio por México y el inicio formal de las precampañas en el ámbito federal, Claudio Sinecio Flores, secretario general del PAN, aseguró que el estado de Querétaro es un pilar en la campaña de Xóchitl. (N 5)

PRI

PAUL OSPITAL, SIN PLAN B PARA EL 2024

El diputado local del PRI aspira al Senado, pero no ha definido si buscará otra candidatura en caso de no conseguir el objetivo. (AM 14)

PRD

QUEDA PRD FUERA DE LAS ENCUESTAS

El PAN está midiendo los perfiles de Guadalupe Murguía, Agustín Dorantes y Paul Ospital para contender por el senado, dio a conocer Claudio Sinecio, secretario general. Indicó que las encuestas se realizaron con los perfiles que han levantado la mano y a propuesta de los partidos, en este caso, Acción Nacional y PRI, puesto que del PRD nadie ha levantado la mano. (DQ 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: KURI: JUSTICIA CONSOLIDADA Y RECONOCIDA

Inaugura Foro de medios alternativos y anuncia Guía para Operación Policial.

N: UNA JUSTICIA COTIDIANA: K

A través de los Medios Alternativos de Solución de Conflictos.

AM: PROPONEN DETECTORES DE ARMAS EN LA UAQ

La rectora Teresa García analiza la pertinencia de aplicar revisiones aleatorias a los universitarios para prevenir el ingreso de armas a la institución.

EUQ: EXHORTA NAVA A CIUDADANOS A TENER UNA CIUDAD LIMPIA

Arranca el programa Mi Querétaro Limpio; proyectan intervenir 400 de las 900 colonias de la capital con acciones como poda, barrido, bacheo y borrado de grafitis.

CQRO: MÉXICO SUFRIÓ DE MÁS ANTE HONDURAS

Con el triunfo, la Selección Mexicana se clasificó a la Copa América y a las semifinales de la Liga de Naciones de la Concacaf.

PA: VA EL FRENTE AMPLIO CON LUPITA Y AGUSTÍN

Candidatos al Senado con Sonia Rocha y Enrique Vega Carriles como sus suplentes.

PODER EJECUTIVO

INAUGURA MAURICIO KURI CONGRESO DE JUSTICIA COTIDIANA

En Querétaro nos enorgullecemos de elevar la calidad de nuestra justicia, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al inaugurar el Congreso de Justicia Cotidiana, a través de los Medios Alternativos de Solución de

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

Conflictos, que constituyen uno de los pilares fundamentales para que haya paz y legalidad en las comunidades. (N 1 y 2)

RESALTA TITULAR DE LA SSC TECNOLOGÍA DE SEGURIDAD QUE IMPLEMENTA QUERÉTARO DURANTE EMBAJADA ALEMANA

Iován Pérez, titular de la SSC se reunió con el Oficial de enlace de la oficina de Investigación Criminal de Alemania en la Embajada de Alemania en la Ciudad de México, Götz Knobloch, con quien realizó un recorrido en el CQ-CIAS. (ADN)

UNIDAD DE ONCOLOGÍA CUMPLE CINCO AÑOS

El gobernador Mauricio Kuri indicó que la salud de las familias queretanas es una prioridad para su administración, por lo que su cuidado se garantiza con mejor equipamiento, servicios, tecnología y personal mejor capacitado. Lo anterior, durante el festejo por el quinto aniversario de la Unidad de Especialidades de Oncología de la SESA, la cual -en ese tiempo- ha brindado 53 mil 66 sesiones de teleterapia y 994 de braquiterapia, beneficiando a un total de tres mil 849 pacientes con cáncer; incluso recibe pacientes de Chihuahua, Sinaloa, Chiapas y Oaxaca, además de los estados colindantes. (N 3)

SE CONFIRMA RELEVO EN LA USEBEQ

El gobernador Mauricio Kuri anunció que Raúl Iturralde dejará su cargo como director de la USEBEQ por motivos personales. El gobernador aseguró que Iturralde seguirá siendo parte de su administración y que su decisión de dejar la dirección de USEBEQ no tiene relación con el reciente caso del niño que perdió la vida a causa de un disparo en el municipio de El Marqués. (RTQ)

ASUME IRENE QUINTANAR TITULARIDAD DE USEBEQ

Irene Quintanar esta mañana fue oficialmente presentada como la nueva coordinadora de la USEBEQ. Y es que Marta Soto, secretaria de Educación, elogió su experiencia en el ámbito educativo durante su paso por la Normal del Estado. Asume el cargo tras la sustitución de Raúl Iturralde. (N 1 y 2)

HABRÁ AJUSTES EN EL GABINETE DEL MANDATARIO ESTATAL

El gobernador Mauricio Kuri anunció que en los próximos días se realizarán cambios en su gabinete, los secretarios de Gobierno y Desarrollo Social, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, dejarán sus cargos para buscar la candidatura del PAN al senado. Adelantó que serán quienes dejen sus cargos sin revelar aún los perfiles que los van a sustituir. (Imagen Informativa)

NECESARIO EL PROYECTO DEL TREN MÉXICO - QUERÉTARO: KURI

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que es necesario el proyecto del tren México-Querétaro debido a que la carretera federal 57 ya quedó rebasada. Esto ante el decreto del gobierno federal para impulsar la prestación de transporte ferroviario en el país, donde se incluye Querétaro. "El tren es necesario y más en una carretera que ya está rebasada como en la 57", indicó. (RTQ)

ENCABEZA MAURICIO KURI DESFILE CONMEMORATIVO AL CXIII ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

El gobernador Mauricio Kuri presidió el desfile cívico, deportivo y militar alusivo a la conmemoración por el CXIII aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, acto en el que entregó el Premio Estatal del Deporte 2023 y donde participaron dos mil 200 atletas, entrenadores, integrantes de asociaciones deportivas, corporaciones militares y de seguridad. En este evento, que congregó a más de 9 mil 500 personas y que se desarrolló sin reporte de incidencias, la directora general del INDEREQ, Iridia Salazar, afirmó que el espíritu de lucha, esfuerzo, dedicación y justicia que evoca esta fecha se manifiesta en las personas ganadoras del Premio Estatal del Deporte. (RTQ)

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

MAURICIO KURI DESTACA UN 88% DE AVANCE EN OBRAS PARA EL NUEVO COMPLEJO DE SEGURIDAD

Mauricio Kuri lideró una inspección de obra en el complejo de seguridad destacando un avance del 88% en el edificio de la SSC y de un 70% en las instalaciones de la PoEs, el gobernador estuvo acompañado por Fernando González, titular de la SDUOP y por Iovan Pérez, titular de la SSC, se espera que el complejo esté totalmente entregado a principios del próximo año. (RTQ)

SEJUVE, DEPENDENCIA ANTICORRUPCIÓN

La SEJUVE, recibió un reconocimiento por concluir la capacitación “Servidores públicos anticorrupción”, acción en la que participó el 100% del personal que integra la dependencia. (AM 5)

TERMINARÁ EL 3 DE DICIEMBRE EL REGISTRO PARA LA TARIFA UNIDOS

Hasta el 3 de diciembre estará abierta la convocatoria para inscribirse a la Tarifa UniDos, cabe recordar que la tarifa tiene el objetivo de brindar costo preferencial de 2 pesos adultos mayores y estudiantes y personas con discapacidad en este sentido, quienes quieran ser beneficiarios del programa deberán llevar a cabo su registro en el sitio cid.amec.gob.mx para comenzar el trámite o bien por medio de la aplicación QroBús, los usuarios deberán seguir las instrucciones específicas y cargar la documentación necesaria. (RTQ)

QUERÉTARO Y VERACRUZ ESTARÁN A LA VANGUARDIA POR LA POSIBILIDAD DE CONSTRUIR TRENES DE PASAJEROS

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, destacó que los trenes de pasajeros con destino a Querétaro y Veracruz podrían liderar la implementación del servicio ferroviario de pasajeros en México. En una entrevista con *Ciro Gómez Leyva*, detalló que debido a su planificación extensa y su viabilidad técnica, estos proyectos tienen mayores posibilidades de comenzar su construcción antes de que finalice el actual sexenio. (Imagen Informativa)

TREN DE PASAJEROS EN QUERÉTARO

En 1996 Ferrocarriles Nacionales de México cerró sus operaciones en cuanto al transporte de pasajeros, pero justo este 20 de noviembre el poder ejecutivo federal publicó el decreto por el que se declara área prioritaria para el desarrollo nacional, la prestación del servicio público de transporte ferroviario de pasajeros en el sistema ferroviario mexicano, Querétaro es uno de los estados estratégicos para este servicio, pues luego de 27 años se espera que con este tipo de transporte sea más económico, contamine en lo mínimo sobre todo considerando que este puede modernizarse para convertirse en transporte eléctrico, mejorar la seguridad así como la alternativa para incrementar la movilidad de la población en las principales ciudades. (...) (RTQ)

MANTIENE QUERÉTARO CERO OBSERVACIONES ANTE LA SFP

El estado de Querétaro se mantiene sin observaciones, sin montos pendientes de aclarar ni acciones para dar seguimiento ante la Secretaría de la Función Pública, informó el secretario de la Contraloría, Oscar García, luego de conocerse los resultados finales de auditorías al ejercicio fiscal 2022, que comprendieron más de mil millones de pesos. (PA 8)

PODER LEGISLATIVO

PRESUPUESTO PARA EL ESTADO 2024

El presidente del Congreso y de la Comisión de Planeación y Presupuesto, **Gerardo Ángeles**, señaló que será a finales de este mes cuando el gobierno del estado entrega el paquete fiscal para el 2024, en el análisis que se está revisando no se contemplan nuevos impuestos ni otros endeudamientos, asimismo detalló que el presupuesto estará superando los 50 mil mdp en donde la seguridad, el agua, la movilidad y la energía son los temas prioritarios sin descuidar los demás rubros. (...) (N+)



MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

NINGÚN MUNICIPIO HA ENTREGADO LEYES DE INGRESOS AL CONGRESO; PLAZO VENCE EL 30 DE NOVIEMBRE

Este lunes venció el plazo para que los municipios presenten sus leyes de ingresos en cabildos, sin embargo, tienen hasta el día 30 de noviembre para que sean presentadas ante el Congreso local, detalló **Gerardo Ángeles**, presidente de la Mesa Directiva. Apuntó que hasta el momento ningún municipio ha entregado alguna propuesta de ley de ingresos, por lo que se espera que en el transcurso de la semana sean aprobadas para ser remitidas al Poder Legislativo. (N+)

ENTREVISTA MANUEL POZO, DIPUTADO

Tema: Apoyo a las mujeres. Comentó que diseñó su programa social y se enfocó en la capacitación ya que eso transforma vidas y en lo particular se han enfocado a mujeres. Señaló que "Paraguas" es un programa de Becas y se han impartido más de 300 cursos en este año. Mencionó que van desde hacer una piñata hasta un título universitario, se trata de darles herramientas para que ganen más y hay cursos de todo tipo. Proporcionó como número de contacto el WhatsApp 44-24-71-85-64 y sus redes sociales. Hizo agradecimiento a Seguridad Pública y a los centros culturales. (FORMULA NOTICIAS)

INICIA EL FORO DE OBLIGACIONES ALIMENTARIAS

En la sede la LX Legislatura inició el foro de Obligaciones alimentarias: Un acercamiento desde la perspectiva local, que se realizó ayer y también este 22 de noviembre, y que tiene como objetivo concientizar a la sociedad sobre la falta del pago de una pensión alimentaria, lo que genera que menores y padres sufran de violencia económica por parte de los deudores morosos. (CQRO 3)

PIDE OSPITAL RACIONAR AGUA A MALOS PADRES

Paul Ospital, diputado local del PRI, propuso que las personas deudoras alimentarias solo cuenten con el mínimo de agua, en tanto no paguen la manutención de sus hijas e hijos. Lo anterior, en el marco del Foro "Obligaciones Alimentarias: un acercamiento desde la perspectiva local" que se realizó en la LX Legislatura. (DQ 8)

CASTIGA FEDERACIÓN EDUCACIÓN

Una vez más, el estado tendrá un recorte presupuestal, el cual impactará en el sector educativo en la entidad, acusó Antonio Zapata, diputado local y vocero del PAN. Señaló que, nuevamente, Querétaro será afectado por los recortes, lo que ocasionará un impacto en la rehabilitación y mejoramiento de las escuelas en la entidad. (DQ 8)

MUNICIPIOS

INICIA CAMPAÑA PARA MEJORAR LA IMAGEN URBANA

El presidente municipal Luis Nava, anunció una serie de jornadas denominadas "Mi Querétaro Lindo", para realizar labores de limpieza y recolección de desechos e hizo un llamado a la corresponsabilidad ciudadana para cuidar y apoyar la intervención de mejoramiento urbano que harán diversas instancias municipales en al menos 400 colonias. (P 3)

LUIS NAVA CONSIDERA QUE EL TREN DE PASAJEROS PODRÍA ALIGERAR EL TRÁNSITO VEHICULAR EN LA 57

Al ser cuestionado respecto al decreto federal que ya se avaló para dar prioridad en la actividad ferroviaria al transporte de pasajeros y no a las cargas, el presidente municipal de Querétaro Luis Nava expresó que es una buena noticia puesto a que esto reactivaría la posibilidad de que se instale el tren México-Querétaro lo cual comentó representaría una alternativa segura para evitar que se presenten más accidentes viales sobre la carretera 57. (N 5)

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

ENRIQUE VEGA LIDERÓ LOS RECORRIDOS DE SUPERVISIÓN DE OBRAS EN LA PRADERA, JESÚS MARÍA Y LA PIEDAD

El presidente municipal del Marqués, Enrique Vega lideró los recorridos de supervisión de obras en las comunidades de Jesús María, La Piedad y el fraccionamiento La Pradera en Jesús María destaca la construcción de una techumbre en la telesecundaria que abarcará 644 metros cuadrados y beneficiará 550 alumnos, en La piedad se lleva a cabo una intervención integral en las calles Tequisquiapan, San Joaquín, Ezequiel Montes y Arroyo Seco, (...) en el fraccionamiento La Pradera se proyecta la construcción de un espacio recreativo de 3 mil 218 m², (...) beneficiando a cerca de 19 mil habitantes. (RTQ)

MUNICIPIO DE EL MARQUÉS REALIZA DESFILE CONMEMORATIVO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

En la explanada de la Plaza del Deporte, en La Cañada, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó los honores a la bandera a cargo de la escolta y la banda de guerra de la SSPyTM, para darle paso al recorrido que dio inicio desde la Avenida Emiliano Zapata, hasta la Plaza San Pedro. (N 7)

ALCALDE ASISTE A CONGRESO DE JUSTICIA

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, asistió a la inauguración del Congreso de Justicia Cotidiana, a través de los Medios Alternativos de Solución de Conflictos, evento que fue encabezado por el gobernador del estado, Mauricio Kuri (...) (ADSJR 2)

CONSTRUIRÁN CENTRO DE ATENCIÓN A MUJERES EMBARAZADAS EN SJR

Con una inversión aproximada a los 12 mdp, se prevé se ponga en marcha la construcción del centro de Atención a Mujeres Embarazadas, la cual estará dando servicio a mujeres en término de embarazo, que, por alguna circunstancia no son atendidas en el Hospital General de San Juan del Río. (PA 8)

MÁS RECURSOS PARA “ADELANTE LA SALUD” EN SAN JUAN DEL RÍO

Con la intención de acercar servicios de primera necesidad a las personas que viven en el municipio de San Juan del Río, para el próximo año se va a fortalecer con recursos el programa “adelante con la salud”, señaló Roberto Cabrera, presidente municipal. (ESSJR 4)

BUSCAN TRAER A SAN JUAN DEL RÍO UN COBAQ INCLUYENTE

San Juan del Río gestiona con el COBAQ un plantel incluyente a través del cual se brindaría educación especializada para jóvenes con algún tipo de discapacidad. La información fue confirmada por la regidora Itzel Abigail Guerrero. (NSJR 1 y 3)

MUNICIPIO OCUPA EL 6% EN QUEJAS ANTE PROFECO

El municipio de San Juan del Río ocupa el seis por ciento en cuanto a quejas ante la PROFECO debido a que no se respetan las condiciones de venta de algún producto o servicio (...) (ADSJR 3)

SAN JUAN DEL RÍO, SEDE DEL OPERATIVO HÉROES PAISANOS

San Juan del Río será sede para el arranque estatal del Operativo Invierno 2023 del programa “Héroes Paisanos”, el evento se desarrollará el 29 de noviembre a las 11:00 horas en avenida Juárez y se contará con la presencia de autoridades de los tres niveles de gobierno. La regidora Fabiola Pérez, quien preside la comisión de Asuntos del Migrante en el ayuntamiento explicó que la actividad estará encabezada por Jesús Montaña, titular de Oficina de Representación del Instituto Nacional de Migración en Querétaro quien estará acompañado por el alcalde Roberto Cabrera. (NSJR 1 y 2)

INFORMACIÓN GENERAL

EL INSTITUTO QUERETANO DE LA MUJER SE SUMA A LA LUCHA DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Se suma el gobierno del estado a través del Instituto Queretano de la Mujer a la lucha del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, a conmemorarse el próximo 25 de noviembre. La autoridad estatal invitó a las queretanas a conocer los diversos cursos y talleres que brinda el instituto con respecto a



MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

la prevención y atención de la violencia contra las mujeres. De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares, el 0.1% de las mujeres mexicanas mayores de 15 años reportaron haber sufrido al menos un incidente de violencia a lo largo de su vida y que de este porcentaje, el 51.6% ha sido víctima de violencia psicológica. Por tal motivo, gobierno del estado puso a disposición de la ciudadanía el número 422 164 757. En caso de requerir ayuda o bien el número único de emergencias 911. (RTQ)

ALTOS COSTOS PEGAN AL CAMPO QUERETANO

Los altos costos en insumos y servicios es el principal problema que enfrentaron los productores del campo en 2022, luego de que el 88.8 % de ellos presentó esta situación, seguida por la inseguridad que fue del 36.2%, de acuerdo con el Censo Agropecuario del INEGI. Lo anterior tiene que ver con el concentrado de información que hizo el INEGI, sobre las condiciones del sector agropecuario a nivel nacional, en donde ofrece lo referente con el estado. (DQ 7)

LAMENTA RECTORA BAJO NIVEL PRESUPUESTAL PARA EDUCACIÓN SUPERIOR Y CIENCIA

La rectora de la UAQ, Teresa García, durante su intervención semanal en el noticiario Presencia Universitaria, afirmó que es preocupante y desalentador el presupuesto que el gobierno federal ha destinado, para el 2024, a las Instituciones de Educación Superior, así como para la ciencia y la tecnología en el país. (RTQ)

UAQ PODRÍA CONTAR CON DETECTORES DE ARMAS

Después de que se reportaron amenazas en la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro, se está analizando la posibilidad de contar con detectores de armas, comentó la rectora Teresa García Gasca. La propuesta se está trabajando por parte de la Coordinación de Seguridad Universitaria y a la fecha se analizan los costos de dicha medida (...) (AM 1 y 4)

CELEBRA UAQ 40 AÑOS EN SAN JUAN

A 40 años de la fundación del campus San Juan del Río, de la UAQ, se realizó un emotivo homenaje, en donde se contó con la participación de la rectora de la Máxima Casa de Estudios, Teresa García Gasca acompañada por Javier Peña, coordinador General de este campus. (PA 10)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Confirmado. Guadalupe Murguía volverá a competir por el Senado 6 años después de que acompañó en el mismo proyecto al hoy gobernador. Ocupará el número 1 de la fórmula y hará equipo con Agustín Dorantes, quien se caracteriza por haber sido pieza clave en los últimos dos gabinetes estatales, dirigente estatal del PAN y coordinador de campaña por la gubernatura en 2021. **Poder.** El dúo tiene capacidad de operación, experiencia y dosis de juventud: Murguía con gran arraigo partidista, al centro de los grupos internos, pocos detractores y amplísimo currículum; y Dorantes conoce perfecto a todos los liderazgos, desde distritales hasta las vacas sagradas nacionales. **Reparto.** En el acuerdo de la alianza solo le dejan al PRI los distritos federales I de la Sierra y 5 en la zona metropolitana de Querétaro, donde Mario Calzada será candidato gracias, y solo por eso, a la insistencia de Abigail Arredondo. Los distritos 2 y los muy difíciles 3 y 6 por ser territorios invadidos por las becas de la 4T, llevarán candidatos del PAN, mientras que en el 4 PRI, PAN y PRD pelearán solos cada uno. (DQ, ESS)

EXPEDIENTE Q / MOVILIZACIÓN

Por Adán Olvera

Como una forma de mostrar que están unidos y que tienen estructura, el panismo en Querétaro se decidió por una conmemoración de las de antes, con movilización de personas y auditorios llenos de banderas, porras, matracas y toda la parafernalia de los eventos masivos. Este tipo de eventos se supone que son con la intención de demostrar unidad y fortaleza, el Partido Acción Nacional (PAN) en su 84 aniversario se fue por la clásica de un evento masivo en San Juan del Río, Querétaro y la Sierra Gorda. Más de cuatro mil militantes

Coordinación de Comunicación Social 7



MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

por evento, se congregaron para reafirmar su compromiso de defender y proteger Querétaro de los “malos gobiernos” y asegurar que el estado continúe en la senda del crecimiento y seguridad. El panismo sabe que se vienen tiempos difíciles y que no pueden mostrarse enfrentados o descoordinados; la elección del 2024 no será un día de campo para los panistas y el reloj corre en contra ante la posibilidad de que en el camino de las designaciones existan heridos de gravedad. Los liderazgos como Guillermo Vega, Enrique Vega, Roberto Sosa, Felifer Macías, Rosendo Anaya, Alfredo Botello, Luis Nava, Sonia Rocha, entre muchos otros, expresaron su intención de formar un equipo experimentado y eficaz, que incluya a todos los miembros panistas de los 18 municipios de Querétaro. El equipo del gobernador sufrirá bajas y entran nuevos jugadores al segundo tiempo y último de la administración, los cambios pueden llegar a sorprender y los panistas obviamente quieren los espacios para gente de filiación, porque la alianza reclamará sus espacios y esto puede dejar aún más lastimados en el camino. Los panistas en este 2023 tendrán que adaptarse a compartir poder y sobre todo a trabajar arduamente porque no será nada fácil la competencia que tienen enfrente. **De rebote.** En toda la ecuación electoral para Querétaro todos los grupos tienen que tomar en cuenta el factor Ricardo Anaya, está de vuelta y la candidata presidencial del PAN y el dirigente nacional lo contemplan para la lista al Senado de la República. (DQ, ESSJ)

ZOON POLITIKON

Por Paul Ospital

Autopista 57: trayecto de incertidumbre y riesgos. En el tejido mismo de nuestra cotidianidad, donde el tiempo es un recurso valioso, la Autopista México-Querétaro se convierte, paradójicamente, en un escenario donde el reloj parece detenerse y la incertidumbre se apodera del viajero. El reciente cierre de esta vital vía de comunicación durante 14 interminables horas debido a un accidente vial, nos deja no solo atónitos, sino reflexionando sobre la vulnerabilidad de nuestras rutas y la responsabilidad que recae en el gobierno federal. Imaginemos por un momento las consecuencias de perder 14 horas en un trayecto que, bajo condiciones normales, debería llevarnos poco más de 90 minutos. Esta pérdida de tiempo no solo afecta la agenda de las familias, sino que tiene un impacto directo en las operaciones de las empresas que dependen de la eficiencia logística para mantenerse a flote. El caos generado por un cierre de esta magnitud no solo detiene vehículos, sino también la maquinaria económica de una región. Pero, más allá de las incomodidades temporales, lo que estas cifras revelan es la fragilidad de una de las arterias viales más transitadas del país. Datos del Anuario Estadístico de Colisiones en Carreteras Federales 2022 del Instituto Mexicano del Transporte ponen de manifiesto que la autopista 57 fue la segunda vialidad más peligrosa de México durante ese año. Con 328 accidentes y 38 personas fallecidas, la realidad es que, para muchos, esta autopista se ha convertido en un camino de riesgos y peligros latentes. El 27% de los accidentes se clasifican como colisiones por alcance, el 13% como salidas del camino y el 10% como atropellamientos. Sin embargo, lo más preocupante es que el 63% de los involucrados en accidentes corresponde a vehículos ligeros, autos y camionetas, mientras que el 67% de las veces son los vehículos de carga los responsables. Esto apunta directamente a la falta de supervisión y control sobre el transporte de carga que opera con excesos y a la necesidad de políticas más rigurosas en esta materia. La autopista 57, con sus 260 kilómetros de longitud, ha sido testigo de cerca de 3 mil 500 accidentes, 3 mil 300 heridos y 584 muertes entre 2009 y 2020, según el informe de la Auditoría Superior de la Federación. Con un promedio de 3 accidentes con personas lesionadas al día, esta vía se presenta no sólo como un medio de transporte, sino como un riesgo constante para quienes la transitan. La responsabilidad del gobierno federal no puede pasar desapercibida. La permisividad con el transporte de carga que opera con excesos, la falta de atención al mantenimiento oportuno y de calidad, las constantes obras en la vía que generan confusión y caos, así como la falta de supervisión y control, son elementos que contribuyen a este escenario de riesgos y peligros. La reflexión debe estar encaminada a cuestionarnos, ¿Qué medidas reales se están implementando para garantizar la seguridad de los usuarios? ¿Dónde está la supervisión efectiva que evite la operación de vehículos en condiciones inseguras?. La reciente encrucijada en la Autopista México-Querétaro debería servir como un llamado de atención urgente. No solo perdemos tiempo en el camino, sino que perdemos vidas y exponemos la fragilidad de nuestras infraestructuras. Es imperativo que el gobierno federal asuma su responsabilidad, implemente medidas efectivas y garantice que nuestras autopistas no sean solo caminos de riesgos, sino senderos seguros hacia el desarrollo y la prosperidad. El costo de la inacción es demasiado alto; nuestras carreteras deben dejar de ser un reflejo de la incertidumbre y transformarse en símbolos de seguridad y eficiencia para todos. A diario, la



MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

autopista 57 se transforma en una suerte de calabozo para más de 87,000 vehículos, atrapados en un juego de azar entre la velocidad, el transporte de carga, la impericia, la imprudencia y la negligencia del gobierno federal. Es como ver un desfile de incertidumbre, donde cada conductor apuesta su tiempo, paciencia y seguridad en una carretera que parece ser más una ruleta rusa que una vía de comunicación. (DQ, ESSJ)

ASTERISCOS

Asuntos personales. Raúl Iturralde renunció por motivos personales a la USEBEQ y no por los recientes hechos violentos en escuelas de educación básica, afirmó el **gobernador Mauricio Kuri** quien adelantó que el exrector de la UAQ seguirá trabajando en la Administración estatal, aunque no precisó en qué cargo. Por lo pronto, **Irene Quintanar** ya tomó posesión como nueva coordinadora de la dependencia educativa con muchos retos por delante, como el de elevar el nivel académico de los estudiantes queretanos. **Sin Plan B.** Una vez que el Frente definió cómo se repartirán las candidaturas federales, en Querétaro varios priistas se quedaron sin opciones al ver que su partido solamente podría participar en dos de las cuatro diputaciones federales y sin opciones para el Senado. Para el diputado Paul Ospital, quien no tiene un plan B sobre la mesa, esperará a ver cómo se negocian las candidaturas de la alianza, ahora llamada Fuerza y Corazón por México, a ver si de últimas se cuele en alguna lista plurinominal. **Hueso colorado.** El que podría aprovechar la alianza PRI-PAN es el exalcalde marquesino Mario Calzada, de quien se dice, iría por el quinto distrito federal con la bandera priista pero el respaldo panista. Esta combinación, si se ejecuta como marcan los cánones de las campañas políticas, podrían garantizarle a la alianza un diputado menos de Morena en el Congreso de la Unión. Falta definir nombres y perfiles, el truco estará en elegir las apuestas seguras, confiando en la plataforma de partido sin descuidar al elector indeciso. (AM 10)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Enchular la ciudad... Que al anunciar ayer la campaña Mi Querétaro lindo en la que se apela a la corresponsabilidad ciudadana para el mejoramiento urbano en al menos 400 colonias, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava recordó que precisamente para dejar mejor la ciudad es que decidió no contender por algún cargo de elección popular en las próximas elecciones: "Son simples acciones que nos ayudan a mejorarlo: barriendo nuestra banqueta, sacando la basura a tiempo, recogiendo los desechos de nuestras mascotas, no tirando basura en las calles, no maltratando o dañando nuestros espacios públicos de esparcimiento, entre muchas otras cosas. Por nuestra parte, vamos a reforzar las acciones de todo el equipo, para enchular la ciudad, porque quiero dejar la casa limpia, por eso decidí quedarme, por eso decidí no buscar una candidatura, para poder dejar mejor a Querétaro ". eso sí es querer cambiar las cosas. **Continúa estado con cero observaciones ante la SFP.** Que el estado de Querétaro se mantiene sin observaciones, sin montos pendientes de aclarar ni acciones para dar seguimiento ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) del gobierno federal, confirmó el secretario de la Contraloría, Óscar García González, tras conocerse los resultados finales de auditorías al ejercicio fiscal 2022 a más de mil millones de pesos. El funcionario explicó que el coordinador general de Fiscalización de la SFP, Eduardo Gurza Curiel, remitió el informe de resultados finales de la auditoría denominada Recursos de los Subsidios para Organismos Descentralizados Estatales/Educación Media Superior ejercicio fiscal 2022; y el informe de la auditoría denominada Recursos para la Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral, ejercicio fiscal 2022; y en ambos informes se concluyen, sin observaciones, las auditorías conjuntas acordadas entre el fiscalizador federal y la Secretaría de la Contraloría del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro en el "Programa anual de fiscalización 2023". Estos resultados, subrayó, son gracias a la continua gestión realizada por la Secretaría de la Contraloría ante los auditores; así como a una eficiente coordinación interinstitucional que existe con las dependencias y entidades del poder Ejecutivo. **Busca Ospital hacerles la vida imposible a deudores alimentarios.** Que el diputado local del PRI, Paul Ospital Carrera, quien antes planteó que los deudores alimentarios no puedan obtener su licencia para conducir, ahora busca que les sea limitado el servicio de agua potable a 50 litros por día; o sea, el mínimo que requiere una persona para garantizar sus necesidades básicas, como ha establecido la Organización Mundial de la Salud (OMS). "Esta no es una medida arbitraria, es una llamada a la responsabilidad. Es hacerles la vida imposible cuando, con sus acciones afectan de fondo, el desarrollo de sus hijos", declaró. (CQRO 2)



MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

FUEGO AMIGO

¿SE SACÓ LA LOTERÍA? Santiago Nieto Castillo muestra orgulloso el billete conmemorativo de la Lotería Nacional por la conversión de la Procuraduría de Justicia de Hidalgo a Fiscalía, por él promovida. Después de eso espera su posible nominación como candidato de Morena al Senado. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AVANZA ALIANZA PAN/PRI. Al menos en lo Federal ya se vio que los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional pueden llegar a acuerdos en Querétaro rumbo a los comicios del 2024. Falta ver si son capaces de sumar en lo municipal. Morena espera cachar a los inconformes. Agua fría y PAN caliente no hacen buen vientre. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Va el Frente Amplio con Lupita y Agustín. PAN caliente: Sabino. Sonia Rocha y Enrique Vega irían como suplentes. Aquí posible fórmula de regidores de Felifer Macías. Inicia mañana el Noveno Festival Siguientscena. Lanza Luis Nava el programa Mi Querétaro lindo. Confirmado. Lupita Murguía Gutiérrez y Agustín Dorantes Lámbarri son las cartas para el Senado por parte del Frente Amplio por México en Querétaro. Los todavía secretarios de Gobierno y Desarrollo Social llevarían como suplentes a la diputada federal Sonia Rocha y al presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles. PAN, PRI y PRD anunciaron su acuerdo nacional, en donde el albiazul tiene mano para la Cámara Alta y el tricolor podría acomodar a dos de los seis diputados federales, uno de ellos sería el ex edil de El Marqués, Mario Calzada Mercado, para el tercero. Y se menciona también a Abigail Arredondo. En este acuerdo tripartita el PAN tendría tres diputaciones federales, dándose como un hecho al alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo para el primer distrito, pero sin coalición. Extraoficialmente se sabe que Paul Ospital, diputado local y vocero nacional del Revolucionario Institucional, está pujando con su jefe Alejandro Moreno "Alito" para ir en el segundo lugar de la fórmula para el Senado. La nominación de Lupita y Agustín, tan cantada no sorprende a nadie. Se explica que la licenciada Murguía, que ya fue vicepresidenta de esa cámara, tiene gran presencia en la zona metropolitana y Dorantes en el interior del estado por desempeñarse dos veces como secretario de Desarrollo Social y presidente del PAN en la muy exitosa campaña del actual gobernador. Lo de Vega Carriles, como suplente, robustece las fórmulas. Es el único presidente municipal del país electo cuatro veces. Sonia Rocha, actual diputada federal, repite como suplente al Senado. Lo fue con Francisco Domínguez y eso le permitió desempeñarse tres años, al ser postulado éste a gobernador. Va de nuevo. Se espera que a fines de este mes queden integradas las fórmulas federales y las municipales y locales hasta enero del año próximo, como es costumbre. Por cierto, a algunos panistas no les está gustando la inclusión de priistas. Fin del comunicado. **-DESDE LA BANCA- Adelanto.** Felifer Macías será el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, teniendo como posibles regidores para el Ayuntamiento a los siguientes aspirantes: *Ana María Osornio Arellano (actual secretaria de Administración de Luis Nava). *Héctor de la Peña (encargado de la Oficina de Luis Nava). *Bruno Casalini (secretario particular de Chepe Guerrero). *Tres Priístas (María Alemán, Marco Malo y Abigail Arredondo, de no entrar como diputada federal). *Mauricio Cárdenas Palacios (actual director de la Sedesu en el Estado). *Mari Carmen Presa Ortega (actual regidora del Municipio de Querétaro). Téngalos en cuenta. **-OÍDO EN EL 1810- Armado.** Cientos de miles de vistas tuvo este martes el cartón de Pepe Gómez en las redes sociales sobre el arranque de los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Samuel García. Hasta Claudio X González lo compartió. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!- Todo listo.** Esta madrugada comenzó la instalación para el regreso del festival Siguientscena en el Jardín Guerrero, en donde a partir de mañana y hasta el domingo se presentarán 20 funciones de arte evolutivo con 70 artistas de 10 países. En la inauguración habrá una gala de circo a cargo de Patrick Leonard y Simon Nadeu de Canadá, Luca Tesoldi de Italia, Elodie Sanna de Francia y Solveiga Baltusyte de Lituania. Por si fuera poco, actuará el nuevo fenómeno del contrabajo Adam Ben Ezra de Israel, además de Pedrina. Cantante y compositora colombiana. De lujo. (PA)

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

BAJO RESERVA

El PAN se queda con las dos candidaturas al Senado. Pese a que todavía no hay información oficial, nos cuentan, ya se repartieron el pastel los partidos políticos rumbo al Senado. El PRI y PRD aceptaron, nos dicen, darle a Acción Nacional las dos fórmulas para Querétaro. Con ello, nos aseguran, estarán oficializando las candidaturas de Guadalupe Murguía Gutiérrez, en la primera fórmula, mientras que la segunda fórmula va Agustín Dorantes Lámbarri. Ambos son integrantes del gabinete de Mauricio Kuri, en las secretarías de Gobierno y Desarrollo Social, respectivamente, por lo que, en próximos días, se estará anunciando quien los revelará en el cargo. Paul Ospital y Abigail Arredondo podrían, nos cuentan, tener candidaturas a diputados federales o locales, pero eso todavía está por definirse en el transcurso del mes. **"Santiago de Querétaro" ya anda de precampaña.** Santiago Nieto Castillo aspirante a ser candidato al Senado por Morena en Querétaro, nos cuentan, ya anda en precampaña, tal como lo permite el calendario electoral establecido por el INE. El sanjuanense estrenó eslogan, el cual construyó con mucha creatividad. "Santiago de Querétaro", así se promociona, muy astuto para sacar ventaja, el ex titular de la Unidad Inteligencia Financiera, igual que como se llama oficialmente la capital del estado, pues recordemos que el patrono de la ciudad es el apóstol Santiago. (EUQ)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Paul Ospital. El consejero nacional del PRI se quedará con las ganas de ir al Senado, pues las dirigencias nacionales de los partidos que integran la coalición Fuerza y Corazón por México acordaron que la fórmula en Querétaro estará integrada por dos panistas. De nada sirvieron las encuestas. **Qrobús.** Nuevamente, se viralizó en redes la imagen de un autobús sufrió un accidente, ahora se quedó atascado debajo de una trabe y uno más se quedó descompuesto en la zona del mirador provocando caos en la zona. Nos dicen que, a pesar de que se dijo que en diciembre habría una mejora sustantiva en el transporte, los camiones chinos siguen fallando, los operadores siguen en capacitación y los ciudadanos simplemente no perciben el cambio. **Árboles.** Lo que parecía ser una medida innovadora en favor del medio ambiente, quedó en una ilusión, pues a pesar de que se reubicaron los árboles que estaban en 5 de Febrero para su conservación, estos terminaron por secarse. Nos dicen que el titular de Sedesu niega negligencia, lo cierto es que los ciudadanos cuestionan el gasto que se hizo y los resultados que se obtuvieron. (P 2)

EL REPARTO FEDERAL, YA CUAJÓ

Por Andrés González

Día gelatinoso el de ayer; de piso electoral resbaladizo. Tarde la del jueves y mañana, la de ayer, de acuerdos. Las posiciones para el senado serán para el PAN; Lupita Murguía y Agustín Dorantes. Y de las seis diputaciones federales, en un reparto muy jaloneado, serán tres y tres. Los del PAN – sin que sean oficiales – los que más suenan son Roberto Sosa Pichardo – que iría además sin alianza- y Alfonso Rodríguez, para el distrito VI, trabajado y posesionado como el que más. Ahí sería con Alianza. Los del PRI – tampoco oficiales – irían Abigail Arredondo Ramos, para el III y que nivelaría el tema de género -; Mario Calzada por el distrito V y Paul Ospital, posiblemente por la vía plurinominal. Y es que el precio del senado, que el PAN clavó a dos de sus cartas fuertes, se cose aparte. Sesionaba, casi a la misma hora, la Comisión Permanente Nacional. Cuando ayer a eso de las diez de la mañana dieron conferencia de prensa la dirigencia panista, encabezada por Claudio Sinecio, secretario general del CDE del PAN; Antonio Zapata Guerrero, vocero oficial de ese partido y a quienes acompañado el director jurídico del PAN, habían dado como un hecho que para las posiciones federal habría humo blanco antes del 30 de este mes; sin embargo, se les adelantaron los duendecillos de la política electoral local. Y a eso del mediodía, un medio nacional señalaba que de 300 distritos, PAN, PRI y PRD irán juntos en 253 para la Cámara Baja, sin especificar género pero que se supone que por lo menos el 50 por ciento – o más – serán mujeres. Las convocatorias locales para todos los partidos, están fijadas para el 18 de enero del año entrante. Lo de casa, las 15 diputaciones locales, las 18 presidencias municipales, será antes del 30 de este mismo mes. “ya se están haciendo las consultas, por los comités municipales”. Después de esto, será el Consejo Estatal el que decida, por la citada fecha. Y se seguirá la “recomendación” que hiciera el gobernador Mauricio Kuri, de ir en alianza en aquellos municipios y distritos locales donde el PAN no sea muy competitivo y sin alianza donde sean competitivos. No se habló ni de cuales, como tampoco de género. Es el llamado “Plan B” para nivelar género. Entonces y aquí en Querétaro, la Alianza sigue firme, sin fractura

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

pues. Solo falta ver que la propuesta de Querétaro sea aceptada por la Comisión Permanente Nacional. Cuestión de días. (CODICE INFORMATIVO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Justicia. La Justicia... o es pareja o no es justicia y la Justicia cotidiana es una expresión que tiene un gran sentido de responsabilidad, al fomentar los valores de paz, legalidad y prevención del delito. (N)

UN GRAN PROYECTO

Un tren rápido entre la Ciudad de México y Querétaro, es un proyecto largamente acariciado y hasta ahora nunca se ha concretado. Para muestra algunos datos, con Peña Nieto nos festejamos y regodeamos con un tren bala entre la Ciudad de México y Querétaro, el anuncio de un convenio con un consorcio empresarial ferroviario chino, se anunció con toda la pompa el 3 de noviembre de 2014 y los beneficios que esto traería fueron comentario en todas las mesas de café y reuniones familiares. Todo estaba dispuesto, inclusive el monto de los tres mil 750 millones de dólares que costarían los 210 kilómetros de distancia. Pero más les duró una flatulencia en mano, que este contrato, porque tres días después, el secretario de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, dejó sin efecto el concurso, aun cuando ya se había publicado en el diario oficial chino Global Times. Antes, entre finales de los 80 y principios de los 90, se habló de una doble vía electrificada para una línea ferroviaria entre la Ciudad de México y Guadalajara, proyecto que tampoco avanzó, se quedó trunco las paralelas nunca fueron concluidas. Desde luego que sería de gran utilidad contar con una vía de pasajeros y carga, dando preferencia a lo primero, porque reduciríamos el tránsito diario por la autopista 57 México-Querétaro, por la que transitan unos 140 mil vehículos, entre ellos uno 20 o 30 mil tráileres cada día, lo que arroja un alto índice de accidentes y de muertes, más pérdidas económicas multimillonarias. Antier tuvimos un doble accidente ferroviario en Hércules, por un lado, una mujer murió en la vía, impactada por el tren y adelante el descarrilamiento de algunos furgones. Esto, evidenció una calamidad más, los fierros viejos que traen en las partes rodantes como amortiguadores, resortes —seguramente de la época de don Porfirio—, las ruedas, los ejes, todo oxidado, viejo, un montón de chatarra descarrilada... ¿es esa nuestra realidad ferroviaria?, con excepción del Tren Maya, claro. Otro aspecto a considerar, es la credibilidad de la palabra del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y sus decretos, porque a saber y a razón de estar equivocados, seguimos esperando los 750 millones de pesos que ofreció para el equipamiento del Nuevo Hospital General; no se concretó nunca el apoyo económico de la Federación para el Paseo 5 de Febrero y el recurso para el Acueducto III a fin de traer agua a Querétaro desde la presa de Zimapán, donde descarga los drenajes de la Ciudad de México y de Hidalgo a través del río Tula. No se ha visto claro, se ofrece y no se cumple, pero ahora, a unos meses de concluir su mandato, con sus obras inconclusas e inoperantes por ende: Tren Maya; Dos Bocas refinería; AIFA, entre otras, se decreta que habrá tren rápido para Querétaro, con dos estaciones y vuelve a ser, salvo su mejor opinión, la liebre para hacernos correr como galgos a las urnas, porque en lo que les queda no habrá nada y después... después será otra historia. (N)

EN LA MIRA

Fuerza y Corazón azul. Como lo habíamos anticipado en nuestros espacios de opinión, el Frente Amplio no será total en Querétaro. Las alianzas entre el PAN, PRI y PRD no fueron homogéneas en el reparto de candidaturas a cargos federales. Los panistas llevan mano en cuatro de los seis distritos federales y en la fórmula para el Senado, dejando al PRI únicamente dos distritos federales y excluyendo al PRD de tener alguna participación en la competencia electoral. Seguramente el mismo comportamiento se replicará en la definición de candidaturas locales en aquellos municipios y distritos donde el Frente quiera competir en conjunto y donde, aunque no les guste, el PRI quedará relegado a las posiciones donde los deje competir el PAN. Por lo pronto, las opciones para el tricolor son en Colón y Amealco. Con todo y cambio de nombre, la alianza opositora se ve muy azul, tendrán que ponerle mucha “Fuerza y Corazón” a su campaña para convencer al voto indeciso que, sin lugar a dudas, será el sector clave en los comicios. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS

MIÉRCOLES 22 DE NOVIEMBRE DE 2023

E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA